

# LE PETIT HUGUENOT PORTOIS



ÉGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE  
communions luthérienne et réformée



## 2000-2025 : Anniversaire des 25 ans du temple !

ÉDITO

### L'aventure du temple...

26 mars 2000 ? Cela vous rappelle quelque chose ? Un jour merveilleux placé sous la bénédiction du Seigneur pour la dédicace du temple de Portes-Lès-Valence ! Oui, voilà déjà 25 ans que nous venons dans ce temple pour louer Dieu et vivre des temps fraternels pour tous les âges. Pour mettre à l'honneur ce qui s'est vécu pendant toutes ces années, souvenons-nous :

La restructuration du centre-ville de Portes-lès-Valence envisagé par la municipalité, a entraîné la démolition de plusieurs bâtiments. C'est ainsi qu'ont été rasés l'ancienne poste, l'ancienne mairie et d'autres bâtiments comme notre ancien temple !

Cette opération était pour nous une aubaine, et nous engageait, Église Réformée de Portes, à une aventure nouvelle : celle de reconstruire un temple plus grand,

plus fonctionnel, adjoignant à la salle de culte des salles annexes modulables. Cela était devenu indispensable, car nous désirions déjà l'agrandissement de notre premier temple pour répondre aux besoins de la communauté, ce qui a été refusé par la mairie puisqu'elle avait décidé le réaménagement de tout le centre-ville, mais avec la promesse de reconstruction.

Cette aventure s'est poursuivie sur plusieurs années, jusqu'à l'inauguration le 26 mars 2000, signe que la paroisse se voulait davantage responsable d'elle-même et engagée, par sa présence au cœur de la cité, comme témoignage d'un évangile vivant.

Ce fut une aventure avec de nombreux acteurs. Non seulement celle de la pasteure en poste que j'étais alors ; non seulement celle des conseillers presbytéraux de l'époque, et de son président, mais de tous les paroissiens, jeunes et moins jeunes, par leur participation active à la réalisation de cette maison commune : choix des matériaux, des vitraux, du mobilier ; participation aux différentes décisions et surtout, au projet de vie. Tous offraient leur part de service, suivant leurs compétences et leurs disponibilités. Personne ne se sentait à l'écart. Les conseillers étaient au rendez-vous.

Alors aujourd'hui ce temple ? Il nous rappelle que la demeure de Dieu, ce ne sont pas d'abord des bâtiments, mais des femmes et des hommes, des jeunes et des personnes âgées, la communauté vivante de celles et ceux qui ont rencontré le Christ, et en qui le Seigneur demeure. Au-delà de quelques difficultés actuelles, ce temple restera un lieu où l'évangile se partage et se transmet en parole et en actes. Il restera un lieu visible pour dire au monde souffrant et en désordre, l'Espérance qui vient de Dieu et la joie du vivre ensemble, dans la confiance.

« Je suis la porte », dit Jésus. « Celui qui entre par moi, sera sauvé. Il pourra entrer et sortir et il trouvera de la nourriture. » Jean 10, 9

*Pasteure (retraîtée) Claude CAUX-BERTHOUD, votre sœur en Christ.*

Dans le cadre des 25 ans du temple, après les merveilleuses voix de la soirée du 12 avril 2025, du Quintette vocal (3 femmes, 2 hommes) sous la direction de Françoise Thaize-Tournier, nous organisons une soirée, au temple, le samedi 8 novembre 2025 à 18 h.

Chorale : Chœur d'hommes du Dauphiné « ENTRESOL »

Un régal pour les oreilles, les yeux, la voix et le cœur.

# Pasteure Marie-Pierre Van Den BOSSCHE

Nommée sur le poste de solidarité régionale pour soutenir les 3 paroisses de l'Ensemble Plaine.



Du 1<sup>er</sup> juillet 2025 au 30 juin 2026  
Poste à 75 % : temps de travail  
à partager sur les 3 paroisses de la Plaine

Pour joindre  
Marie-Pierre Van Den BOSSCHE :  
[marie-pierre.vandenbossche@epudf.org](mailto:marie-pierre.vandenbossche@epudf.org)  
07 68 63 16 02

## Qui est Marie-Pierre ?

Je suis Marie-Pierre Van den Bossche, pasteure depuis 17 ans, dont 9 ans à Grenoble.

Je suis divorcée, sans enfants, originaire de Seine-Maritime. J'ai grandi dans une famille d'agriculteurs, très engagée dans sa foi, au sein de l'Église catholique. Cela m'a nourrie dès mon enfance et tout au long de mon adolescence mais, révoltée par la place de la femme, le cléricisme et l'entre-soi, j'ai fini par m'éloigner, puis claquer la porte, en envoyant Dieu balader par la même occasion. Qu'à cela ne tienne ! Il est revenu par la fenêtre !

J'entraî pour la première fois dans un temple pour le culte dominical à Rouen, en août 2003 et, un an après, je commençais les études de théologie jusqu'à mon premier poste, dans l'Aisne, en juillet 2008.

Il y a quelques mois, le conseil régional de notre Église m'a nommée sur le poste pastoral de solidarité régional et m'a demandé de venir soutenir l'ensemble Plaine de Valence, qui fait face à la pénurie de pasteurs, durant une année. Je ne viendrai pas seulement en dépannage, ponctuellement, pour combler les manques qui risquent de perdurer, mais pour soutenir la vision des Églises, encourager la créativité et l'engagement, former à de nouvelles compétences, susciter la formation d'équipes pluridisciplinaires, valoriser les talents de tous et l'intelligence collective.

Après une première rencontre avec le comité Plaine, le 8 février dernier, il a été convenu quatre orientations essentielles : le culte et les actes pastoraux, l'édification biblique et spirituelle, vivre autrement l'Église, la visite.

Par ailleurs, je monterai, avec l'aide d'un comité de pilotage national et régional, un projet de ministère itinérant en milieu rural pour rencontrer les personnes protestantes ou non, pratiquantes ou non, là où elles sont, et les remettre en lien avec leur spiritualité et avec l'Église, pour cheminer ensemble.

Cela comprendra des temps de travail, de rencontre, et aussi des temps de formation que j'ai du mal, à ce jour, à quantifier.

Si je devais parler de ma personnalité en quelques mots, je suis une femme de passions, enthousiaste et curieuse de la Vie, des Gens, du Monde, des Récits, notamment bibliques, bien sûr ! J'ai une grande tendance à me disperser car tout m'intéresse et je revendique d'être une pasteur généraliste, une pasteur « de famille », comme pourrait l'être un médecin. Je suis aussi très créative, un peu artiste sur les bords.

J'ai aussi mes limites : je suis distraite, un peu brouillon, je me laisse parfois déborder par mes émotions ou par la fatigue et j'en oublie alors le sens des priorités, voire des rendez-vous notés sur mon agenda (!!!), mais je sais que je puis m'en remettre à la bienveillance des paroissiens et à la Grâce d'un Dieu plein de miséricorde.

Il y a un an, j'ai pris un temps sabbatique lors duquel j'ai pu vivre un véritable ressourcement dans une cabane de montagne, isolée du monde, à proximité d'une source. De là, j'ai randonnée seule ou avec d'autres (ânes, brebis, chien, bergers, villageois, amis, handicap évasion...). J'ai adoré. J'ai aussi beaucoup aimé retrouver les paroissiens de Grenoble. J'aspire aussi à vous rencontrer, à partir de cet été.

Alors, à bientôt ?

*Marie-Pierre Van Den BOSSCHE*



**EPU de PORTES-LES-VALENCE**  
**Conseil de transition**  
**COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE**  
**DU 02 SEPTEMBRE 2025**  
**AU TEMPLE DE PORTES-LES-VALENCE**

Note de la rédaction : ce compte rendu a été publié afin de vous informer de nos dernières réflexions, en l'attente de l'approbation formelle par le conseil de transition.

15 anciens conseillers presbytéraux ayant eu un mandat dans notre paroisse, se sont retrouvés avec Claude CAUX et la pasteur Marie-Pierre Van Den BOSSCHE. La rencontre avait pour but une réflexion sur l'état des lieux et envisager la suite à donner pour la vie de la paroisse.

Marie-Pierre Van Den BOSSCHE s'est chargée de l'animation de cette rencontre...

Certains anciens conseillers s'étaient excusés.

**Méditation** : par Marie-Pierre VAN DEN BOSSCHE à partir d'Éphésiens chapitre 4 et du texte « Jointures » tiré de la Règle de Reuilly : « Si nous devons choisir notre place dans le Corps du Christ, (...) désirons d'être les jointures, les lieux cachés où s'articulent toutes les parties afin que nous prenions part à sa paix, aux profondeurs de cette Église qui est son Corps. »

**Relecture de la dernière lettre de Robin SAUTTER**

**Tour de table – météo intérieure** : brouillard, blessure, meurtrissure, fatigue, peur pour l'avenir, inquiétude, traumatisme, convalescence, tristesse, peine, confiance dans la créativité, espérance, déchirure, culpabilité, sont les mots employés par les uns et les autres.

**Processus pour la mise en place d'un CP provisoire** : Quel type de CP ? À quelle date ? De quelle manière voulons-nous procéder ?

La difficulté à recruter un CP ne date pas d'hier. Il y a eu jusqu'à 12 membres au CP qui a été soumis à une érosion progressive... La question qui se pose est « Comment on recrute des membres au CP ? Quelles sont les raisons des difficultés ? » Il va falloir faire preuve de créativité. Par exemple, un frein : la formation à Logeas. Personne ne voit comment s'en sortir.

**CP État des lieux** : Aujourd'hui, un seul conseiller, Pierre-Alain AVAGNINA, assume le rôle de trésorier tandis que Chantal CHARENSOL, non conseillère, s'occupe de la comptabilité et de l'administratif. Évelyne ORIOL est toujours considérée comme présidente par la Préfecture, même si elle ne s'est pas repré-

sentée aux dernières élections.

Représentations : Pierre-Alain A. représente le CP auprès du Comité Plaine et au Synode régional.

Pour le secrétariat, nul ne sait comment accéder à l'adresse mail de la paroisse. Pierre-Alain reste l'interlocuteur privilégié et assure toute la correspondance.

Marie-Pierre explique que l'on peut discerner deux types de responsabilités dans l'Église : les responsabilités fonctionnelles qui sont celles de toute structure associative, et les responsabilités spécifiques qui sont celles de la paroisse de Portes Lès-Valence. Le Président n'est « que » président, c'est-à-dire, le représentant de l'association culturelle vis-à-vis des représentants publics et religieux. Il n'a pas forcément des talents d'animation, ce qui est indispensable pour animer les réunions du CP avec un ordre du jour clair, la tenue des horaires et surtout la garantie de la circulation de la parole dans l'écoute et le respect mutuel.

Est-ce qu'il ne serait pas possible de former des équipes de Co-Présidence, co-trésorerie, co-secrétariat ? Lucie MOINS explique que les tâches de chacune de ces fonctions avaient été répertoriées par le précédent CP mais qu'il avait été impossible de trouver des personnes capables de s'engager à faire plus que siéger 2 heures par mois à un conseil.

### **Formation CP Décision :**

La mise en place de la convention pour l'occupation du Presbytère nécessite de prendre une décision concernant le loyer. Pour ne pas laisser Pierre-Alain et Chantal se débrouiller seuls, la commission financière qui existe toujours va être réunie.

### **Animation de l'Église :**

Claude CAUX a été interpellée par Lisette GROSJEAN, avec l'accord de Robin SAUTTER. Une petite équipe a été constituée autour de Claude C. pour gérer la communication dans la paroisse. Bernard CAUX. reprend le PHP, Yvette continue les chroniques pour REVEIL. Par ailleurs, Claude C. gère le planning général des cultes : pasteurs ou prédicateurs, ouverture du temple, Sainte Cène, accompagnement musical. Yvette ROUX s'occupe de la projection des cantiques, en collaboration avec Cathy BONNET.

Lucie MOINS, quant à elle, informe que le Club Biblique se réunira une fois par mois le samedi en collaboration avec la Plaine.

Après cet état des lieux, on s'aperçoit que beaucoup de choses se faisaient. Nous pouvons rendre grâce.

Obsèques : Chantal C. a récupéré la carte SIM auprès de Ludivine ODIER. Elle demande si des personnes pourraient prendre en charge la permanence téléphonique, 2 semaines d'affilée, sachant qu'il y a très peu d'appels. Pour les actes pastoraux ou une demande de visite ou d'écoute, il faudrait transférer la demande à Marie-Pierre (07 68 63 16 02). Annie PERRAL, Chantal C., Roger ASTIER et Yvette R. se proposent à la permanence téléphonique.

Matériel Godly Play : entreposé dans les locaux, il appartient au consistoire. Marie-Pierre en informera la prochaine pastorale consistoriale et demandera s'il n'y

aurait pas un lieu de stockage plus central pour les personnes intéressées.  
Clés : Chantal C. a demandé à Ludivine ODIER ce qu'il en était des clés des locaux du temple confiées aux EEUdF pour l'accès et le stockage de leurs affaires dans les containers. Dans la discussion, il apparaît que des clés ont été distribuées en grand nombre à beaucoup de conseillers, anciens, nouveaux ou autres responsables. Évelyne O. va s'occuper de les répertorier. Quant à la question de la présence des containers des EEUdF, Marie-Pierre propose que la question revienne au CP qui sera élu en mars.

### **Décision pour la suite :**

Le conseil constitué de tous les membres réunis aujourd'hui décide de s'appeler **conseil de transition** pour éviter toute confusion avec un conseil presbytéral.

Le 21 septembre : après le culte, un repas partagé. Un temps d'information sur le processus et une invitation à réfléchir à la charte pour tous sera animé par Marie-Pierre.

**Prochaine rencontre le 15 octobre à 19 h 30** pour continuer à prendre certaines décisions urgentes d'une part, et pour réfléchir au recrutement du CP d'autre part.

21 h 45 : Chant de fin : Magnifique est le Seigneur

22 h : Fermeture des locaux.

*Secrétariat de cette rencontre : Yvette ROUX  
avec l'aide de Marie-Pierre Van Den BOSSCHE.*

## **Église Protestante Unie de Portes-Lès-Valence**

### **Culte**

*Ouvert à toutes et à tous*

*Les dimanches à 10 h 30*

### **Temple**

9 rue Émile Zola

26800 Portes-lès-Valence

### **Adresse postale :**

Église Protestante Unie de PLV

Temple

9 rue Émile Zola

26800 Portes-lès-Valence

**Pour joindre le permanent de service** (pour toutes demandes) :  
07 67 47 25 06

**Pour joindre la Pasteure Marie-Pierre Van Den BOSSCHE**  
07 68 63 16 02  
marie-pierre.vandenbossche  
@epudf.org

**Le site web de la paroisse :**  
<https://portes-les-valence.epudf.org/>

## Le blues du conseiller presbytéral



Quel drôle de titre vous allez me dire, surtout pour un Petit Huguenot Portois qui revient après une absence remarquée.

Oui, notre paroisse, comme bien d'autres connaît une crise. Elle semble manquer de repères et il n'y a plus qu'un seul veilleur à la barre du navire.

Même si le conseil presbytéral se résume pour le moment à votre serviteur, je suis bien entouré. Les autres membres de notre église sont décidés à lui donner vie, à la sortir de cette zone de turbulence, assurés également du soutien des autres paroisses de la Plaine, du consistoire et de celui de notre conseil régional.

Chaque dimanche nous constatons cette volonté de continuer d'annoncer Jésus Christ, en paroles et en musique.

Je trouve confiance dans notre histoire : l'église protestante a connu des périodes difficiles, comme après la Révocation de l'Édit de Nantes. Malgré les persécutions et les luttes, la flamme a vacillé mais ne s'est pas éteinte, connaissant même au 19<sup>e</sup> siècle un renouveau, une renaissance, qui lui firent poursuivre son destin.

Alors oui, nous vivons des temps compliqués. Notre église doit peut être se réinventer, renouveler son message et ses pratiques pour que la lumière brille.

Au commencement était la Parole, et cette Parole ne cessera pas, même si les ténèbres veulent s'installer dans les cœurs.

Les protestants sont des personnes imaginatives, qui savent se remettre en question. Retrouvons le chemin de nos frères et de nos sœurs perdus, égarés, sans lumière pour guider leur vie.

Seul, sans espoir, en proie au doute ?

Mais non, car Jésus Christ nous a dit qu'il serait avec nous tous les jours, jusqu'à la fin des temps.

Alors ayons cela en tête, méditons encore sur ce qu'il nous a dit, et nous dira encore,

Et que son nom soit béni.

*Pierre-Alain AVAGNINA*



Le stand  
de notre paroisse EPUDF,  
au Forum des Associations  
à Portes-lès-Valence,  
le 7 septembre 2025

## BALADES

### En marche ! ...

Les balades ont lieu le samedi après-midi une fois par mois. Le rendez-vous est donné sur la place du temple à 13 h précises.

Nous avons la chance d'avoir pour accompagnateur, Pierre, qui, passionné de randonnées nous prépare un itinéraire différent à chaque sortie. En vrai professionnel, il nous emmène dans des sites magnifiques. Nous effectuons des balades de 8 à 9 km avec un faible dénivelé. Les randonnées se déroulent dans la campagne proche de Valence et parfois de l'autre côté du Rhône. Le retour est prévu vers 17 h 30 - 18 h.

Nous découvrons des endroits insolites et une nature qui change et évolue au gré des saisons. Ce sont des moments d'échanges et de convivialité.

N'hésitez pas à nous rejoindre vous serez les bienvenus.

Prochains RDV :  
les samedis  
20 septembre,  
11 octobre  
et 15 novembre !

*Claudine  
et Patrick VERD*



# Combien a coûté le nouveau temple de Portes-lès-Valence ?



C'est bien une question de trésorier, me direz-vous, et vous n'avez pas tort, surtout quand c'est le papa du trésorier actuel qui était en charge de cela avec le conseil presbytéral, il y a donc 25 ans déjà.

Les sommes que je vais vous indiquer sont actualisées en Euros.

## En première partie, récapitulons les recettes.

Tout d'abord la vente de l'ancien temple et de ses meubles, ainsi que celle de la salle de la fraternité, ont rapporté un total de 104 581 euros.

Ajoutons à cela une subvention de la Mairie, du département de la Drôme, et également du consistoire, ainsi que de la région Centre Alpes Rhône pour 293 160 euros.

Baucoup de dons furent reçus, provenant d'Allemagne, de Suisse entre autres, pour un montant de 30 750 euros.

S'ajoutèrent à ces montants, une somme de 2 537 euros suite à des concerts et des spectacles, et enfin une somme en transit de 11 769 euros.

Je n'étais pas à l'inauguration du temple, mais je sais de bonnes sources que la collecte du culte d'inauguration fut record, permettant notamment d'en placer une partie auprès de notre région. Certains paroissiens que je connais qui donnaient des pièces lors des collectes habituelles ont cette fois-ci «cassé» leur tirelire et ont versé un billet.

## En deuxième partie, parlons des dépenses.

À quoi ont servi ces sommes ?

- ⇒ Tout d'abord à payer le coût immobilier pour 383 254 euros.
- ⇒ Puis l'achat des équipements et du mobilier, pour 30 925 euros,
- ⇒ Les plaquettes et l'inauguration pour 7 469 euros,
- ⇒ Des frais de notaire pour 787 euros,
- ⇒ Des sommes provisionnées pour 567 euros,
- ⇒ Et également des sommes pour des travaux au presbytère pour 8 025 euros,
- ⇒ Et enfin des sommes en transit d'un montant de 11 769 euros.

J'ai arrondi les sommes à l'euro supérieur, c'est pour cela que le montant entre les recettes et les dépenses ne coïncide pas exactement. Les comptables ne m'en tiendront pas rigueur .

Sachez que nous avons dans les archives l'ensemble des données comptables de ce chantier, qu'elles peuvent être consultées si besoin.

Bon vent à notre temple, bientôt trente ans, puis cent ans j'espère, et que le Nom du Seigneur soit béni.

*Pierre-Alain AVAGNINA*

## Marché de Noël

**Le Marché de Noël se tiendra,  
au temple de Portes-lès-Valence,  
le samedi 29 novembre 2025  
de 9 h à 17 h 30.**

Toutes les personnes qui ont des talents et des idées pour les travaux manuels, peuvent fabriquer et donner des objets pour cette vente artisanale.

Les objets pourront être apportés le vendredi 28 novembre, de 14 h à 17 h au temple.

Les cuisiniers (ères), pâtisseries (ères) peuvent également contribuer à cet événement en réalisant toutes sortes de gourmandises (salées ou sucrées). Ces denrées périssables pourront être apportées le samedi 29 novembre de 8 h à 9 h.

Durant tout le temps du marché, les enfants seront accueillis et pourront participer à un atelier de travaux manuels de Noël.

Cette journée conviviale est un événement emblématique de notre paroisse. Et cette vente artisanale est au profit de la mission.

Aussi venez nombreux, petits et grands, vous êtes tous cordialement invités !

*Brigitte PESCIA*



## Les finances de la rentrée

Septembre, mois des moissons, des cartables, et d'un bilan pour le trésorier après un été qui a vu l'église prendre un nouveau chemin, et continuer de proclamer la parole de Dieu.

L'assistance aux cultes n'a pas connu un étiage trop sévère, les dons sont poursuivis.

Ce numéro du Petit Huguenot Portois verra revenir quelques cotisants réguliers des années passées, nous l'espérons, à présent qu'une enveloppe de don est jointe à cet envoi. Nous n'avions pas assez mesuré cela les années auparavant, et nous espérons avec vous tous que nous serons en mesure d'honorer notre cible régionale.

À ce jour nous avons versé 10 500 euros, sur un total de 35 000. Il nous reste encore à verser 24 500 euros. Nous accusons un retard de 2 000 euros par rapport à l'année dernière.

La cible régionale 2026 frappe à notre porte, la région nous demandant quelle somme nous serions prêts à verser.

Et des travaux dans le presbytère sont encore en suspens, sans réponse pour le moment à nos demandes auprès de FLAM.

Quant à l'occupation du presbytère par la Pasteure Ludivine ODIER et sa famille, elle va être encadrée par une convention que nous sommes en train de rédiger avec la région et qui elle, couvrira les frais pendant un an. Que se passera-t-il ensuite dans ce lieu ?



Dieu seul le sait, mais nous croyons qu'il est important de garder le presbytère, ne sachant pas où logera un futur pasteur au niveau de la plaine de Valence. Un presbytère est un élément de choix lorsqu'il s'agit de choisir un poste paroissial.

*Pierre-Alain AVAGNINA  
et Chantal CHARENSOL*

# Catéchèse

## Club biblique

Les enfants (entre 5 et 10/11 Ans) des trois paroisses de La Plaine seront accueillis dans un groupe unique un samedi par mois, de 10 h 15 à 13 h 30 avec repas partagé.

Au cours de l'année, deux temps forts sont prévus : la fête de Noël et une sortie avec les jeunes du catéchisme en mai 2026. Trois cultes familles seront organisés, où les enfants pourront participer à la préparation et au temps cultuel au travers de textes évoqués auparavant.



## Faune et flore dans la Bible

Par ce thème, nous souhaitons permettre aux enfants du club biblique de découvrir comment la nature s'invite pour transmettre un message aux humains au travers des écritures bibliques. Nous parlerons de la Création, en mettant au centre, non les humains, mais Celui qui a choisi d'entrer dans une relation avec eux, de cheminer à leurs côtés, et qui a exprimé son désir de salut pour toute la Création.

À la lecture de l'ancien et du nouveau testaments, les enfants rencontreront

quelques spécimens de la faune et de la flore en découvrant, nous l'espérons, comment ils participent à ce dialogue entre Dieu et sa Création.

Lieu : Maison paroissiale protestante de Montmeyran de septembre 2025 à janvier 2026 et au temple de Portes-lès-Valence, de février à juin 2026.

Responsable pour notre paroisse : Lucie MOINS (Mail = [lucie.du07@hotmail.fr](mailto:lucie.du07@hotmail.fr))

## Catéchisme

Les enfants (entre 10/11 et 14/15 ans) des trois paroisses de La Plaine seront accueillis avec ceux de la paroisse de Valence2Rives une fois par mois, le même jour que le Club biblique, de 10 h 30 à 14 h avec repas partagé.

Lieu : Petit-Charran à Valence.

Responsable : Pasteur Christophe DENIS (Téléphone : 06 81 98 83 59)

*Fabienne CHABROLIN*

## Actes pastoraux

### Baptêmes :

- ✠ Nina GIRAUD-TZIKUNIB (9 ans), le 19 mai 2024, au temple de Portes  
✠ Océane VINCENT (16 ans), le 8 juin 2025, au temple de Portes

### Bénédictions de mariage :

- ♥ Angéline et Rémi LABORIE, le 12 octobre 2024, à l'église de Portes

### Obsèques :

- ✠ Jeannine SARMÉO, née GUIRON, le 4 avril 2024, au temple de Portes  
✠ Franck PAYOT, le 11 octobre 2024, au temple de Portes  
✠ Jeanne BOUCHET, née GRAIL, le 14 octobre 2024, au temple de Portes  
✠ Pierre GAUTHIER, le 31 janvier 2025, au temple de Portes  
✠ Léon VARIN, le 3 février 2025, au temple de Portes  
✠ Germaine REYGNIER, née FAURE, le 25 avril 2025, au temple de Portes  
✠ Aimée COLENSON, née CHAZALET, le 7 août 2025 au temple de Portes

### L'Église ne vit que de nos dons (réguliers), MERCİ (de ne pas l'oublier)

« Remercie le Seigneur en lui offrant une part de  
tes revenus, donne-lui le meilleur de tes récoltes. »

« Alors tes greniers seront remplis de blé et tes  
tonneaux déborderont de vin. »

*Proverbes 3 / 9 et 10*



### Coordonnées bancaires de la paroisse

IBAN : **FR76 3000 3020 7500 0500 5209 855**

BIC-ADRESSE SWIFT : **SOGEFRPP**

## Notre Église est membre de



**EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**  
communions luthérienne et réformée

Église Protestante Unie de France  
(EPUdF).

Union regroupant les Églises  
luthérienne et réformée.



**Fédération  
Protestante  
de France**

Fédération Protestante de France.

## Visiter nos sites web

Portes-lès-Valence  
[https://portes-les-  
valence.epudf.org/](https://portes-les-valence.epudf.org/)

Ensemble Plaine  
<https://protestantplaine.epudf.org/>

## Visites à l'hôpital

Merci de signaler au permanent de service de la paroisse (téléphone : 07 67 47 25 06 ) ou à l'aumônier, l'hospitalisation ou l'entrée en maison de retraite d'un membre de votre famille, d'un ami ou d'une personne isolée afin qu'il puisse être visité.

Vous pouvez la/le signaler à l'aumônerie protestante.

Sur Valence : Pasteur Roland Laipe  
Tél. : 04 75 75 75 18  
Mail : [aprotestante@ch-valence.fr](mailto:aprotestante@ch-valence.fr)

Sur Tournon : Simon de Cazenove  
Tél. : 06 76 01 28 72  
Mail : [simon.de-cazenove  
@orange.fr](mailto:simon.de-cazenove@orange.fr)

Sur Crest : Nathalie Berardier  
Tél. : 06 52 76 47 02

Sur Romans : Jean-Pascal  
Dehegheer  
Tél. : 07 67 68 30 59





**Entresol - Chœur d'hommes du Dauphiné**

# **ENTRESOL, Chœur d'hommes du Dauphiné**

## **Concert le samedi 8 novembre 2025 à 18 h au temple de Portes-lès-Valence**

Le chœur d'hommes ENTRESOL, fondé par Alain Chevillot, existe depuis 1986. Une quarantaine de choristes de 30 à 80 ans, de toutes conditions, confessions et horizons chantent sous la direction de Bruno Papoz.

Leur répertoire se compose uniquement de pièces « A capella ». Il est varié : créations originales, musique religieuse orthodoxe et italienne, chants de marins, chansons contemporaines, populaires... La fantaisie et l'humour n'y sont pas oubliés.

Ce groupe a, à son actif, plus d'une centaine de concerts en France et plusieurs représentations à l'étranger. Il a organisé neuf rencontres européennes de chœurs d'hommes à Chatte (Isère) et enregistré quatre CD.

ENTRESOL, c'est également une énorme envie de faire plaisir, en faisant découvrir autre chose aux auditeurs.

C'est donc un grand honneur et une grande joie de pouvoir les écouter et les applaudir.

Alors, n'oubliez pas cette date et venez nombreux !

*Brigitte PESCIA*